



BOLETÍN 443

Huasca de Ocampo, Hgo., a 2 de agosto de 2019.

Dejar el centralismo para cambiar la realidad del municipio: Baptista González

- *“Los representantes populares asumimos nuestro papel de aliados para encontrar respuestas a las demandas y necesidades sociales”: Muñoz Soto.*

“La mayoría del Congreso del Estado de Hidalgo está realmente comprometida a cambiar la realidad del ayuntamiento hidalguense: es de a de veras, están cambiando las reglas, es cierto que los recursos no han caído, pero ahora no se los están robando, dijo el diputado presidente de la Junta de Gobierno del Congreso de Hidalgo, Ricardo Baptista González, durante la clausura del Foro para la Reforma a la Ley Orgánica Municipal, en Huasca de Ocampo.

“No todos los que apoyamos la Cuarta Transformación somos iguales y eso es cierto”, porque no somos iguales a quienes dicen apoyar al presidente. “Nosotros sí estamos comprometidos con la democracia, contra la corrupción, y cerrar las puertas a los malos políticos. El que quiera servir, sobre todo en lo municipal, tiene que tener la misión de servicio para su pueblo”, afirmó.

“Junto con el esfuerzo del presidente de la República por transformar este país, debe reformarse la política, porque tenemos que cambiar no nada más la mentalidad: ahora el gasto tiene que tener impacto en servicios y en obras, y para eso debemos aprender cuál es el marco legal y transformarlo, para que la ley no sea un impedimento y que el municipio tenga atribuciones”, agregó Baptista.

El legislador mencionó que el rezago de obras en los municipios se debe a que los recursos “no han caído”, pero señaló que el gobierno del estado tiene que cumplir las disposiciones aprobadas en el presupuesto de egresos de 201. “No tenemos por qué pelearnos, el gobierno del estado tiene que cumplir una ley que aprobó la mayoría” en el Congreso.

“Como nunca hay alternancia en Hidalgo porque desde hace años gobiernos municipales hemos gobernado partidos diferentes al PRI, pero en el gobierno estatal no ha sucedido, pero no falta mucho, la alternancia tiene que seguir, y nosotros como mayoría responsable de esta LXIV Legislatura, que siempre había estado dominada por un solo partido, tenemos la obligación de crear mejores condiciones para los hidalguenses, y para ello, dar todas las atribuciones al municipio, como la Ley de Coordinación Fiscal, para que se mejore el porcentaje destinado a cada ayuntamiento”, agregó el también coordinador del Grupo Legislativo de Morena en el Congreso local.

José Luis Muñoz Soto, diputado por el Distrito IX Metepec, explicó durante la inauguración de los trabajos que “los tiempos de cambio que viven México y nuestra entidad demandan la generación de espacios como este, para que nuestros ciudadanos se expresen y aporten ideas para reordenar la vida pública del país”, y afirmó que gracias a la participación democrática se desvanece la brecha entre gobernantes y gobernados.



Agregó que, ahora, “los representantes populares asumimos nuestro papel de aliados para encontrar respuestas a las demandas y necesidades sociales. Es esencial la participación social, para que aporte nuevas vías a las demandas”; por ello, exhortó al debate constructivo en las mesas de trabajo del foro, esta vez en Huasca.

“Dotar al municipio hidalguense de un marco legal auténtico y actualizado ya no es solamente un compromiso de los diputados, sino también de los actores sociales que son finalmente los receptores de las políticas públicas que antes solo beneficiaban a grupos oligarcas; con los vientos de cambio lograremos insertar a la ciudadanía, para que goce de los beneficios sociales, económicos, políticos y normativos”, resaltó el diputado.

Tatiana Ángeles señaló que el Congreso estatal ha tomado el mandato que le dieron los ciudadanos para llevarlo a la célula principal, que es el municipio. Llevar la 4T hasta las comunidades, dijo.

Explicó que es necesario reformar la Ley Orgánica vigente, porque no fue considerado en el pasado el combate a la corrupción. Por eso, señaló, es necesario conocer las voces de las experiencias de quienes viven en el municipio. Que se castigue al funcionario que roba, demandó.

El alcalde de Huasca Marcelo Soto Fernández dijo que la consulta a través de los foros permitirá que la inclusión de los avances tecnológicos logre leyes actualizadas. Otro tema de actualidad, recalcó, es el medio ambiente.

Exhortó asimismo a tomar en cuenta la riqueza mexicana en gastronomía, historia, ecología, turismo, flora y fauna, y las distintas regiones de la entidad; aseguró que la relevancia del foro son las nuevas ideas que surgirán gracias a la coparticipación social, y que el artículo 15, que versa sobre la autonomía del municipio, se verá fortalecido.

Las ponencias magistrales “La Ley Orgánica Municipal y la facultad reglamentaria del municipio” y “La Ley Orgánica Municipal y la planeación regional” estuvieron a cargo de Manuel Ángel García Solares y Edgar Iván Roldán Cruz, respectivamente.

El foro fue presidido por los alcaldes, de Huasca, Marcelo Soto Fernández, y de Mineral del Monte, Jaime Soto Jarillo, y por legisladores locales: Rosalba Calva García, Lisset Marcelino Tovar, Tatiana Tonantzin Ángeles Moreno, Humberto Veras Godoy, Rafael Garnica Alonso, Jorge Mayorga Olvera, José Antonio Hernández Vera y José Luis Muñoz Soto.